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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 05 de janeiro de 2017 

 

----- Aos cinco dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezassete, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

vinte minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por desejar a todos um bom ano de 2017.--------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da receção de um convite do 

Centro de Inspeções de Souto para a inauguração do mesmo, que acontece no próximo 

sábado dia 07 de janeiro, pelas 15:00 horas. O Sr. Presidente quis manifestar a sua 

satisfação com a abertura deste Centro no concelho, que para além de prestar um 

serviço útil a todos os proprietários de veículos automóveis, também veio criar alguns 

postos de trabalho, o que é fundamental para a fixação de jovens no concelho. ------------ 

----- Por último, o Sr. Presidente informou e convidou os Srs. Vereadores da coligação 

PSD – CDS/PP para o XVIII Encontro Concelhio de Cantares de Natal e de Reis que se 

realiza no próximo domingo, dia 8 de janeiro, na Igreja Paroquial de Moimenta.------------ 

---- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para desejar a todos 

um bom ano de 2017, sobretudo com muita saúde. --------------------------------------------- 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira desejando, de igual modo, 

um bom ano de 2017 a todos os elementos do executivo municipal.------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Cunha, 

agradecendo e retribuindo os votos de um bom ano.-------------------------------------------- 

----- De seguida, o Dr. António Cunha referiu que a estrada municipal de Carvalheira foi 

recentemente intervencionada, o que veio resolver os problemas de segurança da via. 
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Relativamente ao prolongamento do acesso à ponte de Quintão, tendo visitado a obra, 

questionou se o mesmo vai ser pavimentado. --------------------------------------------------- 

----- Respondeu o Sr. Presidente que tal prolongamento ainda não foi pavimentado em 

calçada à portuguesa, mas sê-lo-á em breve. ---------------------------------------------------- 

----- Continuando, o mesmo Vereador informou que a queda de uma árvore derrubou 

algumas pedras da proteção da ponte de Quintão, em Carvalheira, tornando-se 

necessário avançar com a reposição das mesmas de modo a evitar o agravamento da 

situação e a preservar o património arquitetónico do Município. ----------------------------- 

----- Finalizando a sua intervenção, o Dr. António Cunha questionou se já apareceu 

algum interessado no aluguer do espaço onde operava o “Novo Banco”, no Gerês.-------

----- Sobre este assunto o Sr. Presidente informou que o Município estabeleceu 

contacto, através de carta e de contactos pessoais, com várias instituições bancárias para 

indagar o seu interesse nessas instalações. No entanto, até ao momento ainda não se 

manifestou nenhum interessado, mas estão em curso contactos pessoais que poderão ter 

resultados positivos, pelo menos quanto à manutenção de uma caixa de levantamentos 

automáticos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso agradecendo e 

retribuindo os votos de um bom ano de 2017.---------------------------------------------------

----- Posteriormente, o Sr. Vereador agradeceu o convite para o Encontro Concelhio de 

Cantares de Natal e de Reis que se realiza no próximo domingo, mas por compromissos 

já assumidos não lhe será possível estar presente.-----------------------------------------------

----- Por último, e por ser a primeira reunião que se segue ao falecimento do Sr. Dr. José 

Araújo, o Dr. António Afonso quis registar o seu profundo pesar, já expresso no voto 

que o Executivo Municipal aprovou pelo falecimento do Dr. José Araújo e também a 

sua mágoa por não lhe ter sido feita uma homenagem em vida como era merecido. A 

propósito, referiu que essa homenagem só não se realizou porque em 2003, quando 

desempenhava a função de Presidente da Câmara, apresentou uma proposta de 

homenagem ao Dr. Araújo que incluía a atribuição da medalha de ouro e tal proposta foi 

recusada pelos vereadores da oposição que estavam em maioria no Executivo. O atual 

presidente da Câmara, Dr. Joaquim Cracel Viana, fazia parte da oposição e manifestou-

se contra a atribuição da medalha de ouro, utilizando, segundo o Sr. Vereador, palavras 

ainda mais cáusticas que as do Dr. Ricardo Gonçalves, líder da oposição socialista. Por 

isso, não sabe se as palavras que o atual presidente da Câmara proferiu no final da missa 
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de corpo presente do Dr. José Araújo são sinceras ou um aproveitamento político da 

situação. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente refutou estas afirmações do Sr. Vereador, tendo salientado que 

nunca foi apresentada pelo Sr. Vereador, enquanto presidente da câmara e como 

vereador, qualquer proposta para homenagear o Dr. José Araújo, muito menos com a 

atribuição da medalha de ouro do Município. Por isso são falsas as suas afirmações. 

Podia o Sr. Vereador ter abordado este assunto em alguma reunião do executivo, que 

não recorda, mas nunca houve em cima da mesa ou na ordem de trabalhos qualquer 

proposta formal. Lembrou que em 2010, ainda decorria o seu primeiro ano como 

presidente da câmara, mandou publicar o livro Terras de Bouro - Cem Anos de 

Adversidades, da autoria do Dr. José Araújo, com a apresentação pública dessa obra no 

Dia do Município, que acabou por se converter numa singela homenagem ao Dr. José 

Araújo, situação que foi criticada por alguns munícipes. Ora, ao longo de oito anos 

como presidente da câmara, entre 2002 e 2009, o Sr. Vereador Dr. António Afonso não 

tomou qualquer iniciativa visível ou pública para homenagear o Dr. José Araújo, 

situação que agora lhe provoca muita mágoa. Segundo afirma, auscultou a opinião dos 

vereadores da oposição em 2003. É manifestamente pouco, concluiu. ---------------------- 

----- O Dr. António Afonso interveio para dizer que era mentira o que o Sr. Presidente 

estava a afirmar e que podia confirmar tudo junto do Dr. Adelino Cunha que exercia, 

nessa altura, as funções de vice-presidente. ------------------------------------------------------ 

----- Retorquiu o Sr. Presidente dizendo que a única proposta do Dr. António Afonso 

que recorda dessa altura foi a apresentação de um “voto de louvor” pela nomeação do 

Dr. Araújo para o cargo de Governador Civil do distrito de Braga, proposta em que se 

absteve. Acrescentou que iria falar com o Dr. Adelino Cunha sobre esta situação, uma 

vez que não recorda o que aconteceu há cerca de catorze anos. ------------------------------

----- Por último, o Sr. Presidente comentou que só uma “mente” como a do Sr. Vereador 

pode fazer afirmações tão perversas e mesquinhas. E mais não disse “para evitar 

conflitos pessoais, pois este órgão autárquico deve apenas debater e analisar assuntos 

políticos e a memória do Dr. José Araújo merece pelo menos que nos respeitemos uns 

aos outros”, concluiu. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Rematou o Sr. Vereador referindo que se congratulava pelo facto de o Sr. 

Presidente dizer que as suas palavras tinham sido sentidas e verdadeiras. ------------------ 
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----- Sendo 11:50 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


